

Pueblo: ¿Quién mató a Parmenio?

La impunidad es tan grave como el asesinato del periodista, dicen directores de medios

ESTEBAN OVIEDO Y OSCAR RODRIGUEZ
La República

¿Quién mató a Parmenio?, exclamó un joven discapacitado ante la muchedumbre durante la concentración realizada ayer en horas de la mañana, frente al Monumento Nacional, para demandar justicia por el asesinato del periodista Parmenio Medina, así como repudiar la violencia y la corrupción.

“Nuestro brazo nervudo y pujante contra el déspota inicuo opresor”, entonó la multitud, que materializó la letra del Himno al 15 de Setiembre al desafiar a las fuerzas corruptas que con terror y violencia pretenden callar la verdad, como ocurrió con Medina.

Con cantos, banderas patrias, camisetas y flores blancas, el pueblo costarricense salió ayer al Parque Nacional para rechazar la impunidad y abogar por un país sin violencia y sin mordazas para los periodistas.

La masiva concentración, que empezó minutos después de las 11 a.m., contó con la participación de gobernantes, políticos, periodistas, empresarios, sindicalistas, estudiantes, religiosos y centenares de civiles.

Al cumplirse precisamente ayer nueve días del asesinato de Medina, el presbítero Angel Sancasimiro pronunció un padrenuestro que rezó la muchedumbre con las manos enlazadas.

También se cantaron el Himno Nacional y la Patriótica Costarricense, mientras que actores, poetas y cantantes ofrecieron sus palabras y su música en homenaje al periodista asesinado.

El periodista, de origen colombiano y quien radicó en Costa Rica los últimos 33 años, fue asesinado el sábado 7 de julio cerca de su casa, en Santo Domingo de Heredia, de tres disparos.

Anteriormente, había sufrido amenazas y censura a su programa radial de denuncia y humor La Patada, que difundió durante 28 años.

La esposa del desaparecido periodista, Marta Castri-



Marco Monge/La República

¡Justicia!, exigieron ayer gobernantes, civiles, periodistas, empresarios, sindicalistas..., todos frente al Monumento Nacional condenaron el asesinato de Parmenio Medina, exigieron libertad de expresión y repudiaron la impunidad.

lón, dijo que la tristeza por lo sucedido estaba matándola. Pero, aun así, está feliz de vivir en Costa Rica y de tener 14 nietos nacidos aquí.

Mino Padilla, compañero de Parmenio en el programa La Patada, se mostró alegre por la reacción de solidaridad del pueblo costarricense tras el golpe que significó el asesinato de Medina.

Angela Gómez, una ciudadana colombiana radicada en Costa Rica, quien decidió asistir por iniciativa propia a la manifestación con una bandera de su país, alzó la voz para decir que todos deben aportar su voluntad para no permitir que el país entre a un régimen de violencia.

La segunda vicepresidenta de la República, Elizabeth Odio, resaltó que los periodistas son la expresión de la libertad de pensamiento y por eso el Gobierno apoyó la actividad.

“Hay que renovar el compromiso de detener la violencia”, afirmó. También asistió al acto la vicepresidenta Astrid Fischel, ya que el mandatario Miguel Angel Rodríguez se halla en España en visita oficial.

Entre los directores de me-

dios que participaron ayer, Eduardo Ulibarri, quien dirige La Nación, expresó que si el crimen queda impune se levantará una barrera peligrosa para la libertad de prensa, pues cualquier amenaza tendría credibilidad.

Para Ignacio Santos, codirector de Telenoticias, la impunidad es igual de grave que el asesinato y “todos debemos presionar” para que el homicidio sea esclarecido.

Ivonne Jiménez, directora de LA REPUBLICA, subrayó, por su parte, la relevancia de que costarricenses de las más diversas procedencias se congregaran ayer en el monumento a la soberanía nacional y supieran demostrar “que saben ser libres y no siervos menaguados”, porque ello ratifica la esperanza en un futuro mejor, “en el que no caigan más Parmenios”.

Al calor del asesinato, ha aflorado también el tema de las reformas a las leyes que regulan el ejercicio del periodismo en el país.

El diputado socialcristiano Belisario Solano espera que el próximo lunes sea acogida en el Congreso su propuesta para crear una comisión legislativa que entre de

lleno a trabajar en la reforma.

Solano consideró que la comisión debe contar con los aportes de directores de medios de comunicación, universidades, periodistas y el colegio profesional respectivo.

El candidato presidencial Abel Pacheco dijo acerca del mismo tema que lo principal de esta reforma legal es la eliminación del desacato, de la responsabilidad solidaria de los directores, el secreto profesional y otorgar más libertad de expresión sin temor a sanciones penales.

Ignacio Santos agregó que los cambios son necesarios para que ningún periodista vuelva a decir que “solo pudo publicar el 20% de lo investigado”, como le pasó a Medina.

El candidato presidencial del Partido Acción Ciudadana (PAC), Ottón Solís, opinó que la manifestación de ayer demuestra el “cambio pacífico y democrático” que el pueblo quiere, además de la lucha contra la corrupción.

En cuanto a la investigación del crimen, Danilo Chaverri, ministro de la Presidencia, sostuvo que el Gobierno mantiene un contacto permanente con el Ministerio Público y el Organismo de Investi-

Voces tenaces

Muchas voces se levantaron ayer contra la violencia y el asesinato de Parmenio Medina. Algunas de esas fueron:

Albino Vargas: La ciudadanía está contra la corrupción y la impunidad.

Rodrigo Carazo Odio: El asesinato de Medina Pérez fue un despertar violento.

Alfonso Chase: Este acto ilustra que el país todavía puede cambiar.

Rodrigo Gutiérrez: Hay que evitar el manejo de sectores que con chantaje y terror imponen sus condiciones.

Asociación de Prensa Extranjera: Exigió al Estado costarricense que esclarezca con prontitud el asesinato.

Sindicato de AyA: Juicio y castigo a los culpables.

Instituto Nacional de la Mujer: Parmenio Medina ha sido la víctima más cruenta de la escalada de terror.

Universidad de Costa Rica: Los asesinos de Parmenio Medina fueron la corrupción, la impunidad y el narcotráfico.

gación Judicial (OIJ) para prestar toda la ayuda posible.

Chaverri destacó que en Costa Rica existe un índice muy alto, del 80%, en esclarecimiento de crímenes y vaticinó que el caso de Medina estará dentro de ese porcentaje.

Agregó que se requiere mucha suspicacia para evitar que los autores del atentado escapen, aunque son de difícil identificación.

El legislador de Fuerza Democrática, José Merino del Río, consideró que hay que darles un tiempo prudencial a las autoridades judiciales para que lleven a cabo las pesquisas, pero le preocupa que a más de nueve días de perpetrado el asesinato solo existen especulaciones y dudas.

El defensor de los habitantes, José Manuel Echandi, resaltó el repudio del pueblo costarricense hacia la violencia, y la ex defensora Sandra Pizsk manifestó que la concentración representa un acto de olvido a la indiferencia.